

Renens, le 29 août 2023

## Développement du projet de la Ferme du Village et Journée portes ouvertes

Après l'appel à projets lancé par la Ville de Renens au printemps dernier, la Ferme du Village accueille deux associations pour aménager et animer les extérieurs du bâtiment. **Mirabelle&Balcon** et **Pouss'ensemble** ont ainsi investi les lieux depuis la mi-août pour y proposer des projets en lien avec la permaculture et l'élevage de petits animaux. Le développement de ces espaces s'inscrit dans le cadre des mesures du Plan Climat communal et répond à l'une des demandes exprimées par la population en matière de nature en ville durant la phase de consultation publique. Afin de faire connaître ces deux associations et leurs actions aux Renanaises et Renanais – mais aussi à toutes les personnes intéressées des communes de l'Ouest lausannois – une journée portes ouvertes aura lieu à la Ferme du Village, rue du Village 10, le samedi 2 septembre entre 14h et 18h, dans le cadre des animations de la Fête du Village.

En début d'année, la Municipalité de la Ville de Renens présentait son Plan Climat, document de référence au niveau communal pour répondre de manière efficiente et adaptée aux multiples défis de l'urgence climatique. Parmi les 172 actions retenues, on retrouvait entre autres le développement de potagers urbains ou de projets d'agriculture urbaine sur l'espace public, avec la Ferme du Village comme premier espace de réalisation.

L'association [Mirabelle & Balcon](#), et l'association [Pouss'ensemble](#) offriront des approches très complémentaires. La première propose une démarche de micro-ferme pédagogique avec élevage de petits animaux (poules, canards, lapins, etc.) – démarche qui s'insérera également dans certaines activités scolaires et parascolaires. La seconde crée et anime des jardins en permaculture par le biais d'ateliers d'apprentissage faisant le lien entre l'écologie et le social. Elle associe et intègre notamment à sa démarche des populations marginalisées et exclues des questions écologiques.

Ces deux futurs acteurs du lieu souhaitent mener à bien leur mission en collaboration directe et régulière avec les habitantes et les habitants de Renens par le biais de rencontres, d'ateliers et de chantiers participatifs.

A noter qu'il s'agit là d'une première phase pour le projet de la Ferme du Village. En effet, le bâtiment principal, ainsi que ses annexes, devront encore subir d'importants travaux dans les trois ans à venir. Une nouvelle réflexion sera menée à la fin des travaux pour identifier un futur porteur de projet pour l'ensemble du site.

### **Renseignements :**

*Patricia Zurcher Maquignaz, Municipale Gestion urbaine-Développement durable, 078 602 81 03*